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Ata de Nº31/2024, aos treze dias do mês de setembro de dois mil e vinte e quatro, no 
Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a Sessão Ordinária 
presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram presentes os vereadores: Alva 
Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar Prado Gusmão, Elias José de Sousa Neto, 
Glauber de Oliveira Lima, Ivano Pereira França, Marcos Martins Ferraz, Paulo Antonio 
Soares Brito, Simone Lacerda Soares de Oliveira e Vanuza Freitas Lima. O senhor 
presidente solicitou que a secretária fizesse a chamada dos senhores vereadores 
constatando assim o Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou aberta a 
sessão. Solicitou a leitura da Ordem do Dia: 
 

MOÇÃO DE PESAR Nº 06, DE 29 DE AGOSTO DE 2024 - Leitura 
 

REQUERENTE: Câmara de vereadores de Cândido Sales-Ba 
DESTINATÁRIO: Família de Ana Ferraz de Oliveira Martins 
 

 

Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente passou para o Grande 
Expediente e convidou para fazer o uso da palavra o vereador Elias José de Sousa Neto 
cumprimentando e saudando a todos dizendo que ao aproximarem as eleições deve ser 
feita uma análise do que foi feito durante esses quatro anos e qual a finalidade do 
candidato ingressar na política e se não tem sido de cuidar, estar junto e servir à 
população para uma cidade cada vez melhor, fica difícil a entrada de pessoas desse tipo 
na política se não pensar no bem comum de todos, pois a política serve para resolver os 
problemas existentes no município como um propósito e não pensar apenas em seu 
próprio bolso de modo que não se importarão em cuidar das pessoas; enfatizou também 
da falta de caráter de candidatos tentando comprar o voto e certamente não será um bom 
político, pois é preciso se solidarizar com as pessoas na hora da dificuldade e não 
desaparecer no dia 07 de outubro após as eleições, mas que a população de Cândido 
Sales está atenta e os que já são vereadores, constatará o trabalho que foi feito nesses 
quase quatro anos, caso contrário, a vaga será cedida para outro; disse também que a 
população deve analisar a índole de cada candidato ao cargo que se propõe onde a 
nossa cidade é pequena, portanto cada um sabe da procedência uns dos outros e na hora 
de proferir o voto fará esse julgamento dizendo que o dinheiro não é tudo; falou da 
necessidade de assistência às pessoas que moram nas periferias, doentes e acamadas 
com intervenções políticas para a melhoria, sendo a sua intenção ao entrar na vida 
pública como cristão atuante na igreja católica honrando suas raízes, finalizando suas 
palavras. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Glauber de Oliveira Lima, 
cumprimentando e saudando a todos  dizendo que a rua Aclamação está abandonada 
com muitas promessas de candidatos a vereadores com pavimentações, mas que não é 
de competência do poder legislativo; externou o seu repúdio por não ter acontecido 
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nenhuma Sessão Itinerante não indo aos bairros e distritos sendo cobrado por sua pessoa 
durante todo o mandato afim de que todos os vereadores ouçam de perto as queixas da 
população e que sempre fez o papel de oposição e em nenhum momento se vendeu; 
solicitou à secretaria da Casa que faça dois Requerimentos destinados ao Secretário de 
Cultura para prestar esclarecimentos dos recursos destinados às Leis Paulo Gustavo e 
Aldir Blanc, quase trezentos mil votados e não foram prestado contas e que o papel do 
vereador é fiscalizar; disse que iria fazer um desafio para qualquer pessoa que fosse aos 
órgãos públicos essa tarde para constatarem que não há nenhum funcionário em serviço 
e ainda, alguns acham normal, mas os mesmos estão sendo obrigados a irem para as 
ruas fazerem campanha e elencou os serviços que estão deixando de serem prestados 
nas escolas, postos de saúde, hospital, cras, entre outros; disse que o dinheiro está em 
caixa e ainda não foi publicado o edital para que os artistas recebam os recursos votado e 
aprovado na Câmara pela Lei Aldir Blanc; disse que ao fazer visitas nas casas populares 
nos Três Ranchos e Primavera, tem verificado que até hoje não receberam nenhum 
recibo como proprietários das mesmas e pediu a regularização, denunciando também a 
empresa que recebeu dinheiro de famílias para emitirem documentos de propiedades e 
sumiram sem emití-los mesmo tendo um programa chamado REURB que é gratuito; se 
dirigiu ao colega Elias dizendo que muitas Indicações, assim como a pavimentação 
asfáltica da Rua Nova Conquista, não foi atendida pelo governo e que somente 
pavimentações que beneficiaram empresários ou parentes do prefeito, enfatizando que 
nos Bairros Três Ranchos e Primavera,  não foram realizadas nenhuma obra; finalizou 
ressaltando as condições que as campanhas eleitorais tem sido conduzidas levando 
jovens a bebedeira e barulho de paredões, pedindo menos barulho e mais propostas 
deixando sua crítica. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Paulo Antonio Soares 
Brito cumprimentando e saudando a todos dizendo que todos os discursos estão 
alinhados para o desenvolvimento da cidade onde deveria ter o tempo para fazer política 
e outro para gestão, pois o dinheiro público não para de entrar nos cofres e tudo que não 
aconteceu em todo período de gestão, agora precisa acontecer com a finalidade de 
agaranhar votos no período eleitoral dizendo ser um absurdo o que tem acontecido na 
cidade; disse que ficou sabendo que um candidato a vereador pegou duzentos mil reais 
de um agiota para fazer campanha achando que as famílias são objetos e não apresenta 
nenhum projeto para o futuro e que muitos querem ganhar as eleições sem medir as 
consequências esquecendo que todos os onze atuais vereadores têm serviço prestado 
com grandes possibilidades de continuarem com o aval das famílias, pois todos vem 
lutando para que as coisas melhorem; fez críticas na área da saúde cobrando um projeto 
de investimento por parte da prefeitura e tem faltado remédios, médicos, estradas e  pelo 
menos o básico, em especial no interior do município e que o prefeito não tem se 
preocupado; pediu que as famílias tenham consciência e façam uma reflexão em relação 
a cada candidato que tem batido em suas portas; disse que está no 9º mandato e que 
todos os prefeitos que passaram pelo município, convocaram uma reunião com os 
vereadores para discutirem ações em favor do povo e somente o atual prefeito não o fez; 
finalizou enfatizando a construção do prédio da Câmara em sua gestão no Legislativo. Em 
seguida fez o uso da palavra o verador Ivano Pereira França cumprimentando e 
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saudando a todos dizendo que há muitas preocupações por parte dos colegas pelo 
desenvolvimento da cidade e outros com os seus interesses próprios deixando de se 
preocuparem com o município na área da saúde, estradas e tem visto o prefeito 
contratando pessoas que vão até ele para amanhã ou depois não ser cobrado, pois tem 
usado de estratégias comprando votos, usando o dinheiro público com fogos e bebidas 
em eventos não tendo a coragem de investir em consultas de crianças com autismo e 
falta caráter de muitos para não se deixar comprar; disse que o vereador Elias Neto não 
tem usado de artifícios para comprar votos, pois o que se ouve nas ruas é o contrário 
onde o mesmo tem lutado para o desenvolvimento da cidade; disse que o contrário de 
muitos candidatos e até mesmo quem já teve mandato de vereador com mentiras, redes 
sociais e trairagem querendo comprar a consciência do povo falando mal dos candidatos 
do próprio grupo político e que só se elege um vereador com serviços prestados, o que 
não tem visto nesse ex-vereador e candidato atual com falta de ética e caráter e só irá ser 
decidida as eleições do dia 06 de outubro; fez críticas à falta de faixas de pedestres em 
frente a todas as igrejas do município pedindo que o povo faça uma reflexão antes de 
decidir o voto para que não elejam candidatos que só querem estorquir o prefeito com o 
dinheiro público e que a sua pessoa está preocupado em cuidar do povo com dias 
melhores, ideais e propostas com amor no coração; finalizou dizendo que o povo tem a 
consciência de quem trabalha e quem não fez nada. Em seguida fez o uso da palavra o 
vereador Cleomar Prado Gusmão cumprimentando e saudando a todos dizendo que 
percorrer o município tem ouvido coisas que parecem que estão brincando, onde o 
vereador levou quadra de esportes, água, posto de saúde e prestou serviço nos quatro 
anos e candidato chega nas casas dizendo que esse não é merecedor do voto, mas as 
famílias que tem caráter e dignidade, dão a resposta, pedindo para que guardem o 
dinheiro e demais ofertas, pois sabem quem trabalha os quatro anos pelo povo e esses 
não levam prospostas e serviços e que muitas vezes esses candidatos não trata as 
famílias com humildade, como se fossem da elite; enfatizou novamente a covardia de 
oferecerem empregos que não vão cumprir, pois a vaga é do prefeito e também a 
execução de obras, onde o trabalho do vereador é fiscalizar e cobrar dizendo que voto 
não tem preço e que as famílias estão atentas; em aparte, o vereador Ivano França 
confirmou a fala do colega fazendo críticas a esse candidato que tem tentado comprar o 
voto; o vereador Cleomar disse que a falta de voto e desespero tem feito com que esse 
candidato use de desonestidade; em aparte, o vereador Paulo Brito chamou a atenção 
dos jovens da cidade para fazerem reuniões cobrando projetos; o vereador Cleomar 
finalizou citando tudo o que foi feito através de suas indicações e interferências. Em 
seguida fez o uso da palavra o vereador Marcos Martins Ferraz cumprimentando e 
saudando a todos dizendo ter se ausentado em algumas sessões, inclusive pelo 
falecimento de sua mãe e quando sentimos a dor do outro sabemos o que realmente se 
passa dizendo que não está sendo fácil mesmo estando em uma campanha, se 
emocionando; disse que o povo sabe o que cada vereador tem feito durante esses quatro 
anos com assistência citando o nome de Cida Freitas, Dedé, Vanzinho e que outros 
candidatos só aparecem de quatro em quatro anos, e tem visto o desespero dos 
adversários, pois sabem do trabalho que sua pessoa prestou durante os quatro anos e 

Rua Getúlio  Vargas | 101 | Centro | Cândido Sales-Ba

camaracandidosales.ba.gov.br
Este documento foi assinado digitalmente por SERASA Experian

E34EC3DB5D4929077BEB4D743D412B16



quinta-feira, 19 de setembro de 2024  |  Ano IX - Edição nº 00599 | Caderno 1 Diário Oficial do Município 006

Câmara Municipal de Cândido Sales

CÂMARA MUNICIPAL 
CÂNDIDO SALES – BAHIA 

 
 

Rua Getúlio Vargas, 101– Centro – Cândido Sales – Bahia 
CEP: 45 157-970 – Fone/fax (077) 3438 1062 

   

não só apenas na época da eleição sendo gratificante o relato das pessoas sabendo do 
trabalho e responsabilidade sendo bem recebido pelas famílias; disse que em todos os 
seus discursos tem falado da gestão irresponsável do atual prefeito citando a falta de 
combistível em uma ambulância que se deslocava até Vitória da Conquista dizendo ser 
vergonhoso; fez relatos de uma ex-funcionária que recebia seiscentos reais e abriram 
uma MEI em nome sem que a mesma soubesse trazendo prejuízos futuros; disse que o 
prefeito que está, não pode permanecer para viver mais quatro anos sem estradas, 
saúde, assistência social precisando ter mudanças e também em relação a candidatos a 
vereadores, finalizando suas palavras, agradecendo a todos pelas condolências e 
mensagens de apoio ao falecimento de sua mãe. Em seguida o presidente Simplício 
Maria Santos Lopes passou a presidência para o vice Elias Neto para que o convoque a 
fazer o uso da palavra cumprimentando e saudando a todos dando um pouco do seu 
tempo para Vanuza Freitas e a mesma cumprimentou a todos agradecendo à família de 
Vanderlei por tê-la acolhido para uma grande reunião, pedindo que o povo vote em quem 
trabalha e fez críticas a um candidato que anda dizendo que ela não terá nem 
quatrocentos votos pedindo que faça pelo povo como ela faz repudiando a compra de 
votos por parte desses; o vereador Simplício disse que o povo merece uma política de 
respeito não precisando queimar aos colegas e que nunca falou mal de nenhum 
candidato, pois Deus deu o sol para todos parabenizando tanto Situação quanto Oposição 
por todos os projetos votados em benefício do povo citando o piso salarial dos 
enfermeiros pedindo que todos honrem a palavra onde muitos estão com candidatos que 
tem somente conversa fiada pedindo respeito aos vereadores atuais porque não se 
negaram a votar pelo desenvolvimento da cidade; pediu que se faça uma política limpa 
com propostas verdadeiras e que a sua pessoa não promete obras, mas que vai fiscalizar 
e cobrar, pois é o papel do vereador e que todos precisam saber as atribuições dos 
mesmos fazendo críticas a uma candidata que foi em sua região dizendo que as estradas 
estão ruins por causa de sua pessoa; em aparte, o vereador Paulo Brito pediu para 
nenhum colega se preocupe, porque o povo sabe do caráter e trabalho de cada um; o 
vereador Simplício finalizou dizendo que continuará se for da vontade de Deus e do povo 
e encerrou as suas palavras retomando a presidência. Não havendo mais nada a tratar o 
senhor presidente agradeceu aos servidores pelo apoio e encerrou a Sessão Ordinária, 
marcando a próxima para sexta-feira dia 20 de setembro e pediu que se encerrasse a 
presente Ata lavrada por mim Ailson Moura Santana que após lida e discutida segue 
aprovada e assinada pelos presentes.     
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